Bolivar a los constituyentes de Colombia: Me permitiréis que mi último acto sea el ecomendaros que protejáis la Santa Religión que profesamos y que es el manantial abunfante de las bendiciones del cielo.

De su postrer mensaje a la Asamblea Constituyente de Colombia, el 30 de Enero de 1830.

Editor y Admor. L. Cartin G.

GOREONAGONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

Suscrición mensual @ 2.00, Número suelto 10 céntms

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, DOMINGO 21 DE OCTUBRE DE 1928

Número 2975

Cardenal Reig - Principios

y bases de reorganización de

la A. C. E., cap. III.

La Acción Católica ha de considerarse co-

mo apostolado al que todos los verdaderos

católicos tienen el deber de consagrarse, o,

al menos, de colaborar, cadauno según su

Los alemanes juegan futbol en Londres

Las elecciones de los Estados Unidos

Washington, 22.-El día seis del mes de Noviembre próximo, tendrá lugar las elecciones presidenciales de esta nación.

Otra tragedia aérea ocurrida ayer en Londres

Londres, 22.-No han pasado 24 horas de haber ocurrido una terrible desgracia cuando sucede otra. Ronald Calldecott y sus pasajeros William Ramsden fueron mortalmente heridos al chocar el avión c on un obstáculo cerca de un campo de juegos casi en el mismo día de ayer.

Lindbergh visitará nuevamente México

México, 22.-Está para cumplirse el ofrecimiento del Coronel Lindbergh de visitar nuevamente este país particularmente. Se recuerda al efecto, que dijo, influría con la Casa Stinson de Michigan para proveer un aeroplano para el Ministro de Guerra Joaquín Amaro y hacer vuelos a la Bahía en Coahuila, donde el aviador piensa permanecer dos semanas.

Dos Princepes que no pueden en trar a New York

Nueva York, 22.—El Prínci pe y la Princesa Bosis y Garza. rine de Rusia desde el viernes han estado obligados a permanecer en Ellis Island esperando los requisitos de inmigración y no será sino hasta hoy que puedan seguir en el vapor Aquitania que los trajo de Europa.

A mediados de esta semana sal drá el Zeppelin para Alemania

Lakeurst, 22.=El Dr. Eckener oa declarado que piensa vo. lar sobre el Midle West y que a mediados de esta semana iniciatá el vuelo del retorno hacia Alemania. Todavía no ha cesado el malestar causado por millares de personas que se privaron de presenciar el arribo del gran dirigible, puesto que todos se valieron de los medios de transporte, habiendo sido grande ese dia la afinencia de aeroplanos con pasajeros.

Ya se piensa sobre el tráfico en el aire

Nueva York, 22.-Harry F. Guggerheim, ha anunciado que ha obtenido la cooperación de ocho mil agentes de correo en el [esfuerzo de establecer señales adecuadas sobre los techos de las casas de las poblaciones y ciudades con el objeto de ayudar prácticamente a la navegación aérea.

Accidente futbolistico en Lon-

dres Londres, 22. = En los últimos momentos del partido que se jugaba entre el team de Inglaterra y uno del Occidente Australiano, Geary, famoso deportista ingles, fué derribado te.

Congreso Constitucional

Corredactor: Emmanuel Thompson | Official Cologio de Sritas.

El Licdo. don Carlos Ma Jiménez denuncia los derroches de la Legación en Washington

Leida el acta fué aprobada.

Vuelve al tapete el asunto de los Consulados.

Jiménez (Carlos Mª). - Protesta por los derroches que hace la legación de Costa Rica en EE. UU. a cargo de al Sr. Villafranca que especifique los don Manuel Castro Quesada.

Lee una noticia publicada por «La Prensas de Nueva York en que dice que la Legación costarricense en Washington ha adquirido una lujosísima residencia con elegantisima instalación y con el más espléndido confort. (Ruidosos aplausos).

Villabranca. - Protesta también contra el derroche que dice se está haciendo en 'el exterior.

Hay que derrocar esa ley contra la cual está todo el país.

Jiménez.-No he querido ir contro la ley, mi intención ha sido tan sola protestar contra las palabras tan impensadas del Sr. Secretario de Relaciones Exteriores.

Baltodano. - Quiero decir al Sr Villabranca que no es este el momento oportuno de ir contra la ley, ya llegará el momento de fijar el presupuesto a esas partidas.

Fournier. -- Cortesmente pregunto cargos que ha hecho. Si el Sr. Alvarado Quirós o quién el que nos ha engañado. Que me conteste categórica-

Villafranca. - Ya que soy diputado tengo el derecho de atacar un proyecto que creo malo. Se nos ha engañado desde el momento, Sr. Fournier no sé por quien, desde el momenfo que un dinero destinado a alquilere8 de legaciones se destiua para compras de edificios.

Fournier (acalorado).-El Sr. Villafranca no ha contestado categóricamente mi pregunta. Quiero que conste mi protesta en el acta por las palabras del Sr. Villafranca.

Villafranca.-Insiste sob e lo que ya ha dicho y dice que quiere que consten también sus palabras en el

-En tercer debate reformas a Fomento. Fueron aprobadas y procediéndoso a la discusión detallada,

Fueron aprobadas las diversas partidas

Se discute una partida de 6 15.000 para mobiliario del Teatro Nacional.

Villafranca.-Hace moción para que esa partida de 6 15.000 sea elevada a 6 20,000 atendiendo a las necesidades del Teatro.

-En discusión reformas a la oficina de control aprobadas.

se realizó fué el alto viaducto de Eze y el largo túnel a travós de la roca sólida entre Eze y Beaulieu.

Escuelas inglesas

En todas partes de la India y en las tierras extranje ras dominadas por Inglaterra, incluyendo Egipto, Gibraltar, Malta, Aden, Hongkong, Singapore y Jamaica, hay escue las inglesas, pagadas por el gobierno imperial, que atienden a la instrucción de los niños de los soldados invaso-

Academia colombiana

La 'Academia Nacioual de Historia de Colombia ha entrado en el vigésimo sexto año de su fundación.

rriblemente porque la bola lanzada poderosamente por Hal· combe, le quebró la naris. Sin embargo, se espera que Geary esté en condiciones de tomar su puesto en las pruebas de los

matches subsiguientes. Por primera vez después de la guerra, alemanes juegan Fut Bol en Iuglaterra

Londres, [22.—Por primera vez, desde la guerra mundial, un team sutbolista alemán ha jugado en Londres ayer ganandolla partida. El match tuvo lugar en Wimbledon entre un team que representaba a la Asociación de Fut Bol de Berlin y una selección distinguida de la Isthmian League. Los alemanes presentaron un juego admirable y ganaron por cuatro goals

Sabelli imposibilitado para realizar su vuelo Nueva York-Roma

Wilmington. Delaware, 22.-Interminables dificultades ha tenido con el motor del Sesquiplano Bellanca "Roma" el tanaz aviador [Cesare Sabelli y ha aplazado indefinidamente sn vuelo de Nueva York a Roma, asegurándose que no tiene ssperanzas de iniciarlo en esta tempo-

Ha muerto el Gral. Salvadoreño Valentín H. Méndez

San Salvndor, 22.=Noticias procedentes de Nicaragua informan que falleció el General sal· vadoreño Valentín Humberto Méndez, quien se encontraba encarcelado en la Penitenciaria de aquel país por haber sido acusado de infringir la Ley Electoral.

Suscribase a estediario

Apostolado de la Oración Día de San Rafael

Homenaje de gratitud y respeto en honor del Excmo. Señor Arzobispo

Se ruega a las celadoras y socias del Apostolado de la Oración asistir a la misa que el Excmo. Señor Arzobispo celebrará el próximo miércoles 24, en la Iglesia Metropolitana, a las seis y media y ofrecer la santa comunión por sus intenciones.

CORTE PLENA

Sesión del lunes

=Se nombró al señor Sergio Pérez Angulo para escribiente de la Sala de Casación, en vez del señor Julio Muñoz Fonseca, a quien se admitió su renuncia.

-Fué aprobado el nombra· miento del señor Rafael Carrillo Echeverría para escribiente in terino de la Alcaldía 1°. de este cantón.

-Leído el oficio del Comandante del Presidio de la Isla de San Lucas en que dice que scgún informes médicos acompañados, los reos Manuel Quesada, José Joaquín Rojas V. y Manuel Murillo están gravemente enfermos de paludismo y ruega a la Corte Plena ordene el traslado de ellos a la Enfermería, se acordó, de conformidad.

señora Sofia Mesén Agüero en de Dios de esta capital por paque pide se le conmute en confi-Fallas Mora, el resto de la pena lesiones graves inferidas a Emi- tal caso, el interesado debe a-

lio Alvarado Mesén, se acordó informar al Poder Ejecutivo en sentido desfavorable

-Vista la solicitud de Aníbal Vargas Rodríguez en que pide se le conmute en multa la pena de 84 dias de arresto que le fue impuesta por el delito de hurto en daño de Pedro Chaves Alvarado, se acordó dar el informe en sentido favorable.

-Se diá cuenta con la solicitud de Gumersindo Godoy, único apellido en que manifiesta que fue condenado a nueve años, un día y dos horas de presidio en San Lucas por el crimen de homicidio de Pablo Cortés; que ha descontado ya cuatro y medio años y actualmente se eneuen--Atendida la solicitud de la tra en el Hospital de San Juaa decer de tuberculosis, y pide se namiento a su esposo Angel le permita ir a morir a su casa, terminando así su condena; se de cuatro años de prisión descon- dispuso devolver la solicitud al table en la Punitenciatía, que le Poder Ejecutivo por tratarse fue impuesta por el delito de en el fondo de un indulto, y, en

atentados que exige la ley.

compañar a su solicitud los

Liga de Acción Social Católica

Se recuerda a los Socios que el próximo Domingo 28 del corriente, teddrán lugar los siguientes actos, en honor de Cristo. Rey, patrón oficial de la Liga: 1º-Misa de Comunión a las 7 horas en la Iglesia de la Mer-

20-Reunión en el mismo lugar, a las 81/4 horas, para asistir luego en cuerpo a la procesión de la Catedral.

3°,-Reunión familiar, por la noche después del Rosario, en el local de costnmbre.

A todos se encarece la puntual asistencia.

El Secretario

Información Mundial

De Niza a Monte Carlo

La carretera que conduce de Niza a Monte Carlo quedó terminada y ofrece al viajero uno de los panoramas más bellos de Europa. Finalizarla costó \$ 800.000. La admirable obra de ingeniería que en aell

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Nunca dañemos a nadie menos al pobre infeliz

Heredia, se nos presentó un pobre infeliz, que, pues como hombre de pugilato nos valía un maravedí, todo roto la cara, 1leno de sangre. Estábamos en unos 16 a 17 años. Metimos al pobre aquel al patio de nuestra casa y bien que mal le hicimos unas curas, no sin sentir que la sangre nos saltaba de los capilares al ver como un güecho se había comido al pobre infeliz lugareño. Hombre, Francisco, ¿quién te comió así? «Fué un mocetón fuerte que le dicen «Ulloa» de San José y anda con otros.» Entonces dijimos: ¿quién con una luz se pierde? Nos pusimos a buscar al guapo «pallino» y al no menos «Pedro Cubos» a quienes preparamos como dos toros miuras y nos dimos, que ni detectives, a dar con el capitalino «Ulla» y comparsa. En efecto, seguidos siempre por los dos acorazados, a cierta distancia, en la esquina del finado Dr. don Fermín Meza, los encontramos (el que habla) llegamos «hombre usted es fulano Ulloa?» «Sí, sí, a su orden.» Oiga: Ud. ayer con otros se jartas on a Chico Fernández, pobre infeliz. «Sí sí y lo que Ud. quiera reclamar» y acto va ese pescozón en media cara a Ulloa, se vienen los de él sobre mí y saltan «Pallino» y «Cubos» y aquello fue Troya, el gran bochinchón en que los josefinos no tuvieron más recurso y salvación que huir y meterse debajo de las camas del Dr. Meza y a no haber sido por la intervención de la respetable y

Un día, en fiestas cívicas de santa doña Engracia, matrona de aquel noble hogar, los tales habrían desaparecido, así eran las trompadas (cañonazos) que recibían. Ave María! aquello daba horror, y creimos que otro «Pallino» (Lupe) y otro Pedro Vargas «Cubos», quien sabe para que nazean. Qué bárbarosl apenas para ponerlos a la par de los cosacos! Los tipos se fueron a su sitio.

> De toda esa historia, qué de bueno se puede deducir? Unicamente nuestra acción de curar y confortar al pobre aquel; lo demás lue un error inmoral porque hubo venganza que no debe jamás ejercitarse; locuras, pues, nacidas por la fogosidad de la edad y carácter. Aconsejamos lo primero, no lo segundo que vino a hacer lo que un niño quien ha escrito una limpia plana en su cuaderno y luego volcóle el tintero. ¡Qué lástima!

> Nunca, pues, hay que darse gusto pegándole a los que no se valen por sí.

Otra vez peleamos porque a un muchacho se le caló en su magin que podíamos bebernos tamaño trago de guaro, y como hiciéramos ruda resistencia, él quería obligarnos a tal despropósito. Qué horror! Un chiquillo libando copas! Esta ocasión nuestro papá con gran 'satisfacción y habiendo sabido la cosa, nos felicitó y dijo: «de esa manera y por defender su honra y moralidad, pelee Ud. toda la vida, que hasta Dios le bendice.»

Cuenter illo

DISCURSO

pronunciado por don Adriano Arié en el sepelio de don Gustavo Herrera

Señores:

Ante el cadaver de don Gustavo Herrera, mil gratos recuerdos nos vienen a la memoria, y sus amigos, jamás podriamos borrarlo del efecto que merecidamente le brinda. mos en vida, ni echar su persona en el olvido. Estimado y querido por cuantos lo trataron, hombre culto e instruidísimo, no dejó de poner a servicio de la humanidad sus dotes intelectuales. Muchos artículos utilísimos suyos han a parecido en los diarios de la capital en distintas épocas y ocasiones.

bió copiosas páginas de ver- fastidios e adversidades. sos correctisimos, que debido su situación económica no pudo proporcionarse el gusto de dar a la imprenta, así como sus composiciones musicales, y tantas otras creaciones de su despejada inteligencia e ilustración.

El 3 de octubre de 1923,

según consta en el libro de actas de la Junta Progresista del Barrio Bolívar, dictó en el salón de reuniones de la misma una conferencia en la cual puso de relieve sus alcances intelectuales, despertando la admiración de cuantos lo escuchamos, por el tema escogido puramente científico, tratando sobre la luz como agente físico y las leyes a que está sujeta.

Fué don Gustavo un hombre sincero, franco, de cuyas palabras solo la verdad brotaba, con la entereza del hom· bre consciente, aun cuando el En su juventud, hasta escri- ser franco podíale acarrear

> Don Gustavo, al bajar al sepulcro, no deja enemigos, porque él, con su alma nobilísima, bien debía de haberlos perdonados caso de haberlos tenido.

> Por su condición de hombre sumamente humilde y sin pre-

tenciones, no pasó a los campos de la celebridad, que bien pudo hacerlo; mas en eso, bien dijo Lord Byran en su sentimental poema «la Profecia del Dante»:

«Son muchos los vates que no han juntado en estrofas los brotes de su genio vigoroso, y quizá son los mejores.»

Y don Gustavo está entre ellos.

Por otra porte, pertenece él a los que por su edad les decimos viejos, y que crecieron a la luz de una escuela muy distinta a la de nuestros dias.

La honorabllidad de la persona alterna hoy con el oro, con el comercio y la ambición de fortuna.

Para esos viejos de antafio la mejor fortuna era poseer una frente limpia.

Ante el dolor que la muerte de don Gustavo justamente agobia a todos sus hijos, les quedará vivo el recuerdo que ha de serles de sumo consuelo, de que su padre fue un hombre de valer y que su nombre,

cuando la vetustad del tiempo lo borre del frio epitafio de la tumba, aún quedará impreso en el corazón de su patria.

Señores:

La Junta Progresista del Barrio Bolivar, de la cual fue don Gustavo por tres años consecutivos secretario activísimo, y por último Presiden. te Honorario, hace propio el dolor de sus deudos, y siente sumamente como el mejor de sus amigos y de sus consocios.

Enviaron coronas el día del entierro Crisanto Vargas Sra. y familia, José Esquivel A. María C. de Esquivel e hija.

Adriano Arié y Sra. Manuel Soto M. y Sra,. Narciso Blanco y Amalia de Blan-

Junta Progresista Barrio Bolívar. Samuel Vargas Coto, Marcial Alpízar y Hnos., Federico Aymerich.

Empleados de la Tribuna. Carlos Solís y Sra. Personal del Juzgado 29 de lo Con-

Juan de Dios Guillén. Gregorio Muños M. y Sra. Adolfo Salazar Herrera.

tencioso Administrativo.

Salomón Escalante H. y Aide P. de Escalante.

Miguel A. Herrera, Sra. e hijos. Gonzalo Herrera y Sra.

Los pobres nos hacen ricos

nuestra frase es harto absurda. demasiado sosa y no puede ser una verdad. Veámoslo: Dios en su infinita misericordia ve con mucho gusto cualesquiera bien que con buen corazón hagamos a los pobres que lleguen a solicitar «una limosna en nombre de Dios». No importa la cantidad: un vaso de agua, dado con caritativo corazón será recompensado espléndidamente; pero ya hemos de saber la condición que ha de acompañar a la caridad: «que tu mano izquierda no sepa lo que ha hecho tu derecha.» Así, pues, por negocio, si se puede permitir la idea, se debe hacer la caridad, porque como hemos dicho lo poco, se nos convierte en muchísimo que muchas ocasiones no será dinero material, sino bienes muy grandes en nuestras familias, en la conservación de nuestra existencia y de los nuestros o en aumentos talvez no notados en nuestros haberes. No alcanzamos a comprender cómo

Muchos han de pensar que haya, y jefes de familias, ricos o si no por lo menos bien acomodados que renieguen de que en sus puertas lleguen los pobres a nombre de Dios a pedir un algo, cuando de lecturas muy sanas y de hechos bien comprobados, se sabe que Dios Ntro. Señor jamás se haya aparecido a alguien sino en la figura de un humilde, nunca como un opulento, pues vemos a Cristo doquiera en su Pasión y aparecimientos siempre en humildad profunda desde el pesebre de Belén donde El siendo Rey Poderoso del Universo quiso nacer tan pobre y desposeldo de pañales que tiritaba de frío. Si, pues, queremos conquistar mucho y ganarnos hasta el cielo, no desechemos, ni despreciemos a los que verdaderamente representan a Cristo. Por eso, San Francisco y muchos que bien lo comprendieron quisieron ser pobres y regalaron todos sus haberes.

Fenelón

Curiosidades

Edificios incombustibles

Los incendios que se produjeron en San Francisco, California a consecuencia del famoso terremoto, pusieron en evidencia el valor de los diferent e s sistemas de construcción ideados para obtener edificios incombustibles.

Creése vulgarmente que una casa resiste al fuego siempre que tenga una armazón metálica y que en su construcción quede excluída la madera. Esto, sin embargo, no es exacto. La experiencia ha demostrado que bajo la influencia de un calor intenso, proveniente ya de combustión interior, ya de incendios próximos, la armazón metálica se reblandece y cede al peso de muros y techumbres. Estas construcciones llamadas

incombustibles, no lo son, por lo tanto, mas que en apariencia, y resultan más peligrosas aún que las ordinarias, precisamente porque dan una falsa impresión de seguridad.

Para que sean incombustibles de veras es indispensable que a la armazón metálica añadan en los pilares un revestimiento de materiales refractarios, que pueden ser, por ejemplo, ladrillos que tengan tal propiedad.

En los incendios de San Francisco, las casas contruídas con esta última condición han resistido bastante bien. mientras que en las del antiguo sistema se han registrado tremendas catástro-

De la Cierva traerá el autogiro a los Estados Unidos

París 2. El joven inventor español del autogiro, o sea el aeroplano que se eleva y desciende verticalmente y se mueve por sí mismo, manifestó que probablemente llevará su máquina a los Estados Unidos el mes entrante.

El Sr. Juan de la Cierva, que es dicho inventor, cruzó hace poco en su aparato el Canal de la Mancha.

Hace varias semanas llegó a Francia y ha hecho varios vuelos de exhibición en su autogiro, en el aeródromo de Le Bourget, causando gran impresión a los peritos aviadores.

En uno de esos vuelos descendió violentamente el autogiro, por haberse enredado un cable que se dejó suelto en una de las alas de revolución, por lo cual dejó de funcionar.

Ni de la Cierva ni el pasajero que viajaba con él, resultaron lesionados en el accidente.

Nueva Oficina Telegráfica

La Dirección General de Telégrafos tiene el gusto de avisar que hoy ha quedado abierta al servicio público una nueva oficina telegráfica en «Jaris» del cautón de Mora, provincia de San

> El Director General, SILV. SOLERA

Ultimas noticias

Ya hizo entrega el gobierno de Panamá de las armas y banderas costarricenses tomadas en Coto. Asistieron a este acto distinguidos miembros del Gobier no Itsmeño, diplomáticos y residentes ticos. Don Ernesto Qui rós, quien recibió los trofeos, fuě banqueteado por el Secretario de RR. EE. de Panamá.

Se han descubierto algunas cantidades de la gasolina que le fué robada al Gobierno, se dice que hay empleados del Gobier no indiciados.

EN ESCASU

En la ciudad de Escasú se encuentra enfermo de bastante cuidado el Sr. don Francisco Herre ra. Es el citado caballero vecino importante de la localidad, teniendo a su cargo la Mayordo mía de la Iglesia; es asi mismo Secretario de la Alcaldía canto nal y Alcalde suplente. También Prosecretario de la Conferencia de San Vicente de Paul. En todas sus actividades ha sabido conquistarse el título de persona íntegra y laboriosa. Mucho sentimos la enfermedad de ese amigo, pidiendo a Dios por su mejoria.

R. A. MIRANDA

Trajes en abonos de @ 3,50 por semana y uno de obsequio.

Ultimos estilos PRECIOS MODICOS CASIMIRES INGLESES Telefono 197 — Pasaje Jimenez

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Artículos Fotográficos

K D ID A K

Películas - Placas - Cámaras Papeles y demás accesorios A PRECIOS SIN COMPETENCIA Existencia fresca, constantemente renovada

LIBRERIA LEHMANN (SAUTER & CO)

San José • Costa Rica

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bájos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, lícores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata Instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz!

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 1084 - APARTADO 927

Santoral

Martes 23. - Santos Pedro Pascual, obispo y mártir; Juan Capistrano, confesor; Servando y Germán, hermanos mártires.

SAN PEDRO, PASCUAL, OBISPO Y MARTIR

Nació en Valencia, de padres nobles y cristianos, los cuales le educaron en el amor y temor santo del Señor. Estudió filosofía, letras humanas, y lenguas. El rey de Aragón le hizo canónigo de la catedral de Valencia. Después de haber convertido a muchos moros, recibió el hábito de nuestra Señora de la Mer ced, e hizo varios rescates de cautivos cristianos. Llamóle San Pedro Nolasco a Barcelona para que explicara teología, y el rey don Jaime le hizo ayo y maestro de su hijo D. Sancho. Mereció por sus muchas virtudes y letras ser electo obispo de Granada, y después de Jaén. Cautivado por los moros, con su rescate por tres veces hizo rescatar a otros cristianos, quedándose siempre cautivo. En una ocasión Cristo, en forma de niño, le ayudó a Misa, y, preguntándole el Santo el misterio de la Santísima Trinidad, le dijo el Niño: «La segunda persona soy Yo que te redimí, y tú, con los niños que has rescatado, me has cautivado a Mis. Finalmente, después de haber padecido mucho por el Señor, fué martirizado por los moros el día 6 de diciembre, año de 1300.

CATRAMINA BERTELLI

Famosas pildoras para combatir el asma, bronquitis crónicas, toses, y demás afecciones de las vías respiratorias acaban de llegar a la

BOTICA VARGAS

MAGNESURICO

Disolvente del ácido úrico, antiséptico intestinal para la Dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc., etc.

ACABA DE LLEGAR A LA

BOTICA VARGAS

AGENCIA EXCLUSIVA

A. BRESCIANI G.

Harinas Don Q, Certificado de Oro, Las Américas, León de Oro. Hierro para techo, Clavos de alambre, Papel de Periódico y de Carnicero, Arroz de Primera Calidad.

TELEFONO Nº 47 — APARTADO Nº 723

Suscríbase a este Diario

Páginas sobre Bolívar

Por Octavio Castro S.

a Bolívar y que mira en él al al servicio de la patria y de las símbolo auguste de la libertad, al tipo fuerte del honor, al caballero de los altos ideales y al padre de las instituciones repu- formar una familia de Benemériblicanas de América!

mos referencia, es para don Joaquín de Mosquera y en ella se adivina diferente tono, es otro el estilo, otro el espíritu que gravita en sus líneas que revelan en el Héroe la profunda gratitud y veneración que experimenta por la ilustre familia payanés, pues los Mosqueras fueron en todas ocasiones amigos abnegados del Libertador y leales y fieles servidores de la te culto por el egregio Caudillo fué tan sincero y constante, que él llegó hasta después de la muerte, y los Mosqueras fueron los primeros en glorificar su memoria, cuando ya el Héroe cristianas virtudes, de sólido sahabía desaparecido.

lívar el dictado de «Primer ciudadano de la América»; varón insigne, que hizo de la virtud la más sagrada norma de su vida, resplandeciente como la del maestro griego en donde preparó su espíritu y su inteligencia privilegiada para luego ponerlas mano gemelo del Prelado: diplo-

instituciones de la democracia: varón de claro talento, probo y austero, que tuvo la dicha de tos de la Patria en grado emi-La otra epístola a que hace- nente y excelso; pues que fueron sus vástagos ilustres, hombres de la talla del Gran General Tomás Cipriano de Mosquera, caudillo insigne, diplomático y geógrafo, soldado de vida tempestuosa, inquieta y agitada, que ocupó repetidas veces la Presidencia de la República en su patria; de don Joaquín de Mosquera y Arboleda, quien en los últimos días de la Gran Colombia, fue llamado por los pueblos para ocupar causa que aquel entrañaba, y es- el solio que dejaba vacante el Libertador, en 1830; notable político y hombre de estado, del Ilustrísimo Dr. Manuel José de Mosquera y Arboleda, que fue Arzobispo de Bogotá; varón de ber, de palabra y pensamiento La república se honró con arrebatador, que tiene ensu abo hijos tan ilustres como estos no ei haber sabido sufrir con Próceres de alma generosa y heroica entereza de ánimo una de virtudes tan severas; apren- de más las tremendas persecudidas con el viejo padre, disci religiosas de que tiene recuerdo pulo de Catón, don José María ciones la historia de Colombia; la de Mosquera y Figueroa, el no- muer te lo sorprendió en Marseble patricio que mereció de Bo- lla, cuando camino a Roma, iba a recibir de las ungidas manos del papa Pío IX, el capelo cardenalicio como recompensa a sus altos merecimientos, a los que se unian las amarguras de aquel destierro; y de don José María de Mosquera y Arboleda, her-

matico sagaz, hombre de ciencia, literato de alto vuelo y sana inspiración, caballero de exquisitas maneras y refinada cultura de brillante talento; como su padre también sirvió a la patria en la política y la carrera diplomática, en la que ganó hermosos laureles.

Eh allí la estirpe selecta de los Próceres Mosquera, honra y gloria de la patria colombiana, tan pródiga en figuras de este corto patricio.

Para don Joaquín sos estas frases gentiles de Bolívar, escritas en Chancay el 10 de noviembre de 1824.

Mi querido amigo:

He recibido la apreciable carta de usted desde Popayán, por la cual me anuncia su dichoso enlace. Feliz usted, que bajo el techo paterno, al lado de una esposa adorable, a la vista del padre más digno de tener hijos como usted, vive cantando los versos de Horacio, en medio de la inocencia, del campo y de la naturaleza. Dicha que bien merece usted, que bien merece su digna esposa y su incomparable padre, que cerrará los ojos llenos de la esperanza de dejar hijos que le darán nietos como él. ¡Oh, mi amigo, cuanto excita usted mi envidia antes de ahora! He dicho a usted muchas veces que era usted una criatura afortunada, porque era bueno, recto, justo y gozaba de un tísico digno de tan bello espíritu. Ahora, pudiendo darle toda extensión a todas las maldades de los homsus felices facultades!

Y luego en otro párrafo, continúa:

Yo cambiaría con usted mis dichas por tener un corazón tan sereno como el suyo, un campo tan tranquilo, una mujer tan buena y una familia tan honrada. Gócelas usted en hora buena estas felicidades, que quisiera ver aumentadas.

Su mejor amigo, que le ama de corazón,

Boltvar

XXXIV

El tío Esteban

Pero nada de lo que ya conocemos, con todo y ser muy hermoso, puede semejarse a esta delicada carta de Bolívar a su tío, don Esteban Palacios; carta incomparable con que el Libertador saluda a su tío y padrino, tan pronto sabe en el Perú, el feliz retorno del querido deudo, después de una ausencia de larguísimos años.

Esta carta de Bolívar a su tío Esteban; es un canto, es una elogía intensa y honda que acaso no habría podido escribir de igual manera un poeta de exquisita inspiración, hay en estas líneas emocionantes y tristes de Bolívar, el acento melancólico y desgarrador de una queja profunda; parece que su alma se transportara en el cerro de luz que elevó a los cielos al profeta para contemplar desde las cumbres de su fantasía y de su alma romántica, todes los estragos de la guerra,

bres, todas las desgracias de la patria y decir luego con palabras que parecen plegarias, la infinita amargura de su espíritu; cuando del sagrario de los dulces recuerdos, surge la memoria santa de la piadosa mujer que fué su madre, que como una visión seráfica deciende de los cielos para besar sobre la pálida frente al hijo glorioso, que como el de la bíblica vid, no ofrece prendido de la cruz del sacrificio y del dolor, el delicioso vino de libertad, que mana como una fuente viva de su costado abierto.

Oh, madre gloriosa, duerme, duerme en la sombra, duerme en el regazo tibio de la gloria; porque tu hijo, que en estas líneas tristes como los tronos del Profeta, te evoca, quizás con lágrimas en los ojos, te regala sus más puros laureles para que recuestes sobre ellos tu cabeza como sobre su propio pecho acongojado; porque si en la cabeza de tu hijo insigne fueron espinas en torno de tus cabellos negros serán las rosas frescas con· quela posteridad corona a la augusta madre del Libertador.

Madre olímpica! Tu alma tersa inspira en el vástago inmortal esta dulce remembranza que aflige y conturba su corazón; tu das a su palabra el acento melancólico de esta queja que nos permite asomarnos a su pensamiento agitado, porque la kora de las negras realidades se acerca con paso veloz; tu eres la que pones en sus frases este tono de intensa pesadumbre que conmueve también nuestro espíritu.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

cuánto más afortunado será usted

Aventuras de algunos pastores protestantes

Los bautistas del Sur están apenadas. Clinton Carnes, Tesorero de la Juuta de Misiones Domésticas, desapareció, y con él desapareció eomo UN MI-LLON DE DOLARES del Tesero Bautista, Desenredando el ovillo se ha descubierto ya que pagaba la carrera a dos señoritas que se sentían con una vocación muy alta. ¡Aspiran al «cielo estreliado»del cine!

Un suscritor nos envía un recorte con este humorístico título: «Un pastor y su ex-elder han cambiado.....sus mujeres-vía la Ley.» Eran vecinos, conferenciaban con frecuencia sobre cosas de Iglesia» y · acabaron.....gitaneando sus propias esposas (Chicago Tribune, 31 ag., 1928).

El Purificador Indio del Dr. Winton

ha venido a salvar a miles de personas de tantas enfermedades que tienen su asiento en las impurezas de la sangre.

Granos, úlceras, nerviosidad, asma, debilidad de los órganos dia gestivos, erupciones, debilidad general, insomnio, y tantos otros trastornos del organismo se curan con este maravilloso específico.

Usado en combinación con el BALSAMO DE WINTON, es el tratamiento ideal en el Reumatis mo y la Neuralgia.

Usado en combinación con el JABON INDIO DEL DR. WINTON, es sin rival en la curación de las afecciones de la piel.

En todas las Boticas de importadcia consigue Ud. el PURIFI-CADOR INDIO del Dr. Winton.

EL AGUILA DE ORO ACABAMOS DE RECIBIR

Cacao en polvo (especial para enfermos) Mantequilla Heyman Postum (café homeopático) Harina Lacteada Nestle Leche condensada Nestle Ovomaltine Jemalt

Sombreros paja, forma tártara, bonitos estilos. Ultimos estilos en gorras. Completo surtido de sombreros. Especialidad en so abreritos de paja para niñas.

Heredia, TIENDA BENAVIDES

Cuchillas finas, bijeras para uñas y para barbería, anteojos con estuche para todas las edades, estuches de hombre para viaje y carteras de toda clase.

Heredia. TIENDA BENAVIDES

SUELA! SUELA!

Cilindrada en máquina.

Preclos especciales en la de Zapate

ria por mayor

Escribir a Manuel Araya. TENERIA SAN FELIPE

Tip-San José.

500,000 oro americano

Compañía Eléctrica de Costa Rica

(Electric Company of Costa Rica)

Acciones privilegiadas acumulativas al 7% Valor nominal \$ 100=00

Dividendos pagaderos al siete por ciento anual el primer día de Enero, Abril, Julio y Octubre, en la oficina de la Compañía, en Cartago, Costa Rica según lo convenido por los Directores

LA COMPAÑIA "Compañía Eléctrica de Costa Rica", incorporada" IINGRESOS Los ingresos consolidados del importe total de las afi bajo las leyes del Estado de Maryland, en los Es. tados Unidos de América. Poseerá y explotará, por medio de sus minó el 30 de abril de 1928, son como sigue: afiliadas, el servicio eléctrico en 16 localidades en Costa Rica. Los nombres de las compañías afilladas son los siguientes:

Compañía Eléctrica de Limón Compañía Eléctrica de Turrialba Compañía Eléctrica de Cartago Compañía Eléctrica de Puntarenas

La Compañía Eléctrica de Costa Rica tiene en explotación 7 plantas hidro-eléctricas con una capacidad total de 5,025 cab llos de fuerza. En estas plantas se han hecho trabajos preliminares que ya han sido terminados con el objeto de poder proporcionar 1250 caba. llos de fuerza adicionales. La Compania posee además tierras y derechos de agua para la instalación de otros 16.000 caballos de fuerza. Además de lo antedicho, la Compañía ha pedido por el momento dos unidades de 600 caballos de fuerza para una central de motores "Diesel" para el suministro de energía eléctrica en Limón, donde tiene actualmente el privilegio exclusivo para el alumbrado de calles, y la única concesión existente para suministrar servicio de alumbra. do y fuerza a particulares.

La energia producida por la Compañía actualmente es trasmitida por líneas de 14 millas de 2,300 voltios, 12 millas de 6,600 voltios; 62 millas de 11,000 voltios y 20 millas de 22,000 voltios todas estas lineas pertenecen a las afiliadas de la Compañía. Las líneas de distribución así como las de trasmisión pertenecientes a las compañías están, en Ricardo Pacheco C., Cartago. Di Alex F. Pirie, Cartago Presidente

su mayor parte, montadas en postes de acero.

NATURALEZA DEL NEGOCIO Las compañías poseen y explotan Y PROPIEDADES

un negocio de alumbrado eléctrico y fuerza motriz que presta servicio a 4152 clientes (excluyendo a Limón) en localidades con una población de 75,200 habitantes. Las principales ciudades en las cuales se presta servicio, son: Limón, Puntarenas, Cartago y Turcialba. También presta servicio la Compañía en San Ramón, Palmares, Ate. nas, San Mateo y Orotina, en la región del Pacifico o sea la parte Oeste del país; y, en las vecindades de Cartago, en San Nicolás, San

San Kafael. Es la intención de la Compañía unir con el tiempo las líneas de trasmisión que sirven a todas estas comunidades.

Francisco, Concepción, Guadalupe, Tierra Blanca, Dulce Nombre y

AVALUO El valor combinado de todas las propiedades de los afi. liados de la Compañía es de \$ 2.308,300-00 oro americano.

CAPITALIZACION En cuanto esté terminado el presente negociado, la capitalización de la Compañía será como sigue:

Autorizado Emitido Obligaciones en oro, un año plazo al 6 por ciento..... \$ 600,000.00 \$ 600,000.00 Acciones privilegiadas al 7 ojo... 1.000,000 00 500,000,00 Valor nominal \$ 100.00) Acciones ordinarias Sin valor nominal

GARANTIA. - Después de deducir todas las obligaciones, la Compañía posee propiedades valeradas en más de \$ 1.200,000 00, lo que será aplicado a este activo. En una palabra, la propiedad que garantiza la emisión de acciones, representa un valor de más de \$ 250,00 por acción.

liadas de la Compañía correspondientes al año que ter-

mporte total		130443 90 39012 13
Saldo	\$	91431 77
al 6 ojo anual		13500 00
Saldo. Intereses sobre \$ 600,000 00 al 6 ejo anual obligaciones a un año plazo	8	77931 77
		36000 00
Saldo que queda para divigendos	- 8	41931 77

En este cálculo no se toman en cuenta las entradas de la ciudad

l os Directores de la

"COMPANIA ELECTRICA DE COSTA RICA"

Ricardo Jiménez, Cartago, ex-Pre Tomás Soley Güell, San José. Presidente de Costa Rica.

sidente del Crédito Hipotecario de Costa Rica.

rector Banco Internacional de Costa Rica. Director, Crédito Agricola de Cartago.

Crédito Agricola de Cartago.

Henry B. Price, New York, EE. UU. Vicepresidente de los Fe rrocarriles Internacionales de Centro América. Vicepresidente de Minor C. Keith, Inc.

Dwight S. Bobb, Chicago, EE. UU. Apoderado de Good, Childs, Bobb & Westcott.

H. T. Purdy, San José. Ingeniero. John Saxe, Cartago, Costa Rica. Representante de la West inghouse Electric Internacio. nal Co.

A. L. Kech, Chicago, Estados Unidos Presidente de la Compañia Eléctrica de Costa Rica

OBJETO DE LA EMISION El producto de la venta de esta emisión será destinado en parte al pago de las acciones de las propiedades existentes y parte a gastos de cons. trucción de nuevas plantas en Limón y Turrialba, y mejoras de todas

las propiedades de las afiliadas de la Compañía. ADMINISTRACION La administración local estará a cargo del señor John Saxe, quien ha demostrado su competencia en el buen éxito obtenido por él en el desarrollo de los intereses de la

Compania Eléctrica de Cartago. Su trabajo será inspeccionado por el 10,000 acciones 10,000 acciones señor A. L. Kech y por la Junta Directiva.

Los libros de la Compañía han sido revisados por los señores Arthur Anderson & Cia., Contabilistas Públicos Titulados, de la ciudad de Nueva York, EE. UU. Los avalúos e informes de ingeniería por los señores Hagenah & Dorsey, de Chicago, EE. UU. Los detalles le gales han sido aprobados por el Notario Público Lic. Carlos Brenes Ortiz, de San José, Costa Rica, Momsem & Freeman, de Nueva York. y Good, Childs, Bobb & Westcott de Chicago, Ill. EE UU.

Ofrecemos estas acciones, tales como y cuando sean recibidas por nosotros

Precio \$ 00=00 O. A. por cada acción

NOTA.—Una bonificación de una acción ordinaria será concedida por cada compra de 5 acciones preferidas.

Banco de Costa Rica San José

Sasso & Pirie Sucs.

San José

Banco John M. Keith

San José y Limón

Crédito Agricola de Cartago Cartago

Riba & Cia. Alajuela

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica